

ESPAÑA. 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año I

Palma de Mallorca miércoles 15 de Abril de 1903

Núm. 45

VIUDA DE E. BANQUÉ

MAQUINAS PARA COSER

● ● ● Wertheim, Pfaff y Kayser ● ● ●

MAQUINAS PARA HACER CALCETA

→ CLAES ET FLENTJE ←

VENTAS A PLAZOS DESDE 2'50 PESETAS SEMANALES

COLON, 34—PALMA

Vinos finos de todas clases

Las personas inteligentes y de buen gusto piden en las bodegas de T. MANZANARO el legítimo

Vino Tinto de Valdepeñas

de calidad pura, auténtica y garantizada que es el mejor y más selecto de los vinos de mesa, que se vende al precio de 55 céntimos litro.

Este vino es sin adición alguna de aguardiente, como lo demuestra su baja graduación alcohólica de 13 y medio grados; dicho vino es de dos años de bodega, puede guardarse todo cuanto tiempo se quiera sin cuidado de que se pique ni deposite hez ninguna.

También se vende en este establecimiento la

GERVEZA ALEMANA

del fabricante Dann al precio de

0'40 cts. litro

Servicio a domicilio esmerado y puntualidad

Bodega Alicantina

Jaime II, 105

Las Cubas de Oro

Paseo del Borne, 90

Servicios municipales

La limpieza pública

EN PALMA

El abandono y olvido en que yacen todos, ó casi todos los servicios municipales, nos induce á emprender una campaña, con la que intentaremos patentizar, que solo la falta de voluntad ó el poco interés, en pro de nuestra población por parte del Municipio es la causa de lo desatendidos que se encuentran aquellos servicios, que por su importancia y necesidad imprescindible debieran ser objeto muy especial del cuidado por parte de aquél.

No se crea que al ocuparnos de tales materias nos mueve un espíritu hostil al Ayuntamiento, ni contra persona determinada, nada más lejos de la verdad y de nuestras intenciones; en esta como en otras campañas que pensamos emprender, solo nos alenta el amor á nuestra Palma y á su progreso material moral é intelectual.

Al ocuparnos hoy de la Limpieza pública, no pedimos la creación de un nuevo servicio municipal, este existe ya, aunque otra cosa digan y atestigüen nuestras calles; deseamos únicamente que por parte de nuestro Ayuntamiento se exija el cumplimiento del servicio que por subasta dió el 30 de Noviembre de 1901.

Pasaremos á exponer alguna de las cláusulas del contrato, con la seguridad de que ello por sí solo bastará para que el público pueda apreciar la razón que nos asiste en lo que venimos diciendo.

«Barrido diario de todas las vías del casco de esta Ciudad, Arrabal de Santa Catalina, puentes, portillos y escaleras de las murallas y el camino de Ronda (la parte en que existen ó existiesen edificios terminados) por medio de seis barrederas mecánicas como minimum, en las vías que consentian su aplicación y por trabajo manual en las que no lo consentian.»

El incumplimiento de la cláusula anterior es evidente, si no lo fuera bastaría el pasear por cualquiera de las

calles de Palma, para adquirir el convencimiento de que no se barre.

«Recogida y transporte de la basura que se forme en las vías públicas como del polvo barro...»

Deseamos saber que calle es la que no esté convertida en estercolero:

«Duplicación diaria del servicio de barrido en los puntos siguientes...»

Lo que no se barre una vez, mal puede duplicarse; y en este caso se encuentran las vías á que hace referencia.

«Riego de las siguientes vías públicas en todas las épocas del año.

Dos veces al día los paseos y vías laterales del Borne y la Rambla y calle de la Marina. Diariamente Plaza de la Libertad, Olmos, San Miguel, Colón, Palacio, etc., etc. Dos veces por semana Ronda del Sur etc.»

Riego creemos que la ciudad de Palma no conoce otro sistema que por el agua que cae del cielo los días de lluvia.

«Las operaciones de barrido de las vías y de recogida de basura de edificios quedarán terminadas á las ocho en verano y á las nueve en invierno.»

Quién transite por nuestras calles habrá podido observar en cualquier hora del día, la infracción de la cláusula anterior.

«La limpieza y desinfección de meaderos y retretes se hará dos veces por día en invierno y tres en verano.»

Según lo que se entienda por limpieza y desinfección puede que se haga; pero el que por necesidad tenga que visitar estos sitios, los pocos que hay, estará convencido de que aquella no se hace, y si se hace no lo es como debiera serlo.

«La limpieza del barro se hará inmediatamente que se forme.... Para este servicio tendrá el contratista la brigada necesaria provista de trages impermeables que le permitan trabajar durante las lluvias.»

Irrisoria parece la cláusula anterior; en que día, en que momento se ha hecho; ignoramos si nuestros concejales habrán cruzado en días de lluvia la Plaza de Cort, pero si lo han hecho estarán convencidos, que quien efectúa la recogida del barro en dicha vía es el transeunte que se atreve á cruzar aquella plaza.

«En todos los casos en que deba realizarse un acto público de concurrencia anormal del vecindario, deberá el empresario barrer y regar sin aumento de precio, las vías en que se realice y los trayectos de comunicación directa.»

Reciente tenemos la celebración de la feria de ramos en la Rambla; no tan solo no se barrió ni regó, sino que nos atrevemos á decir que en dicha vía se amontonó todo el polvo de Mallorca.

«El personal vestirá con decencia y llevará una gorra con las iniciales L. P.»

¡Sin comentarios!

«El contratista incurre en falta: Por descuido ó negligencia en el servicio.» No tan solo notamos descuido y negligencia en el servicio, sino completo abandono.

Consecuencias de todo lo espuesto: que si el Ayuntamiento cuidara y atendiera á los servicios municipales, la ciudad de Palma podría llamar la atención por su limpieza pública y nuestros concejales merecerían el aplauso de sus

conciudadanos, aplauso que hoy se troca en censuras; censuras justificadas por el estado en que aparecen nuestras calles y plazas.

Extranjero

Choque sangriento en Rusia

Comunican de San Petersburgo la triste noticia de que, durante la huelga de los obreros empleados en varias fábricas de Nijni-Novgorod, tuvieron un choque con la policía local, y que siendo aquella impotente para restablecer el orden, llamó en su auxilio á la tropa.

Un destacamento de artillería con sus cañones, atacó entonces á cañonazos á los huelguistas, disolviéndoles después de haberles hecho unos 50 muertos y cerca de un centenar de heridos.

Estos sangrientos sucesos han causado en Rusia y fuera de ella hondísima sensación.

Noticias del Extremo Oriente

A pesar de afirmar el gobierno chino lo contrario, témesese en Pekin que en breve ocurra una insurrección general boxer en la provincia de Szechuan.

**

Parece que el gobierno chino está muy satisfecho de la manera como Rusia cumple sus compromisos en lo que se refiere á la evacuación de la Manchuria, cuya administración local han entregado ya á las autoridades chinas.

Telegrafía el corresponsal de la agencia Renter en Yokohama, que ha producido en el Japón deplorable efecto el hecho de haber concentrado Rusia más de 20,000 hombres en Sen-Tuang, provincia coreana, desde cuyo punto dominan todos los accesos al río Ya-Tu-Kiang.

Erupción volcánica

Anuncian de Nueva York que durante la erupción tenida el 22 del pasado mes de marzo, quedó completamente destruida la aldea de Tiojo, situada cerca del volcán de Tierra Firme, en Colombia, calculándose en más de un centenar el número de víctimas á causa del terrible fenómeno.

Grecia y Turquía

Está llamando poderosamente la atención en el centro de Europa el hecho de haberse establecido repentinamente entre Grecia y Turquía la más estrecha y sincera amistad fundada esta en que Grecia permanecerá completamente neutral en todo lo que pueda ocurrir en los Balcanes, prometiendo en cambio Turquía no oponerse ya á la unión á Grecia de la Isla de Creta.

Debido á este cambio de situación dese así mismo como cosa segura la firma dentro de muy pocos días del tratado comercial greco-turco.

Huelgas fracasadas

Por las noticias que se van recibiendo de Amsterdam y de Roma, pueden darse ya como fracasadas las intentonas hechas en aquellas capitales de provocar una huelga general.

Débase el fracaso á que los obreros comprendiendo sus intereses y no habiendo querido ser juguete de los agitadores internacionales, no han querido secundar en gran parte el movimiento huelguista y por otra parte á la actitud digna, al par que enérgica adoptada tanto por las autoridades holandesas como por las italianas.

Desde Barcelona

La sociedad de Sport Fax-Serrier cuyo objeto es la preparación de la raza de perros cuyo nombre ha tomado y por consiguiente el exterminio de las ratas, celebró el domingo una sesión para inaugurar el nuevo local para espectáculos. Este aunque no completamente terminado, pudo apreciarse que reúne excelentes condiciones para que el público pueda presenciar la lucha entre perros y ratas.

El acto se vió sumamente concurrido siendo muy numerosa la representación del bello sexo. En una tribuna se hallaban el capitán general, el gobernador civil y el secretario del go-

bierno civil y en otro se hallaba el jurado.

La banda del Asilo Naval amenizó los intermedios.

Las pruebas de matar ratas se hicieron en una elegante jaula y después de unas cuantas pruebas de ensayo comenzó el concurso consistente en matar cinco ratas cada perro en el menor tiempo posible, demostrando algunos perros magníficas condiciones para combatir á las ratas arrancando muchos aplausos.

El premio consistente en medalla y diploma lo alcanzó el Fox de D. Emilio Juncadella que mató á sus cinco enemigos en veintidos segundos.

Hizo luego la prueba de encerrar una rata en un cajón de cigarros que el perro debía destrozar para dar muerte á la rata. Tomaron parte nueve perros y ganó el Bobi que la mató en 27 segundos.

El concurso por parejas dió por resultado matar las diez ratas en menos tiempo la Fox-Nelly de Vidal-Ribas en 38 minutos.

Durante la mañana se mataron en conjunto más de 200 ratas.

**

El mismo día y con un lleno completo volvió á abrir sus puertas el gran teatro del Liceo. Púsose en escena la ópera *L' Africana* en la que tomaba parte el aplaudido tenor señor Biel quien ganó una ovación en el aria *¡O Paradiso!* Los demás artistas bien, especialmente la señora Gindice que hizo una delicada Selica y el señor Blanchart.

Ayer hubo de suspenderse la función por hallarse indispuerto el señor Biel. Mañana se pondrá en escena la *Bohème* y el sábado será el estreno en España de *Cristan é Isolda* de Wagner.

La zarzuela *El Tío Juan*, de Morera y Chapí estrenada en Eldorado no consiguió lograr interesar á público, teniendo muy poca fortuna.

En el Romea esta noche hay un doble estreno; *Los cal veras*, arreglo del francés de A. Ferrer y Codina y *La Rena del Cor* comedia en un acto de Ignacio Iglesias. Para el viernes anuncia la empresa el estreno de *L' heroe* drama en tres actos de Santiago Rusiñol.

Según mis informes la tan decantada unión republicana en esta no marcha como quieren darnos á entender sus prohombres y es fácil que las desavenencias se patenticen al acordarse la candidatura para diputados á Cortes, pues es casi seguro que sean dos las candidaturas.

Corresponsal.

Candidaturas

Las candidaturas que en la circunscripción de Barcelona se disputarán el triunfo en las elecciones para diputados á Cortes que se celebrarán el domingo día 26 del actual, serán las siguientes:

Candidatura regionalista

Excmo. Sr. D. Alberto Rusiñol, presidente de la *Liga Regionalista* y exdiputado.

D. Luis Domenech y Montaner, ex-presidente del Ateneo y exdiputado.

D. Luis Ferrer-Vidal y Soler, fabricante y propietario.

D. Jaime Carner y Rumeu, hacendado y abogado.

D. Ildefonso Sunyol y Casanovas, abogado.

Candidatura republicana

Nicolás Salmerón y Alonso.

José M.ª Vallés y Ribot.

Emilio Junoy.

Alejandro Lerroux.

Jaime Anglés Pruñonosa.

Candidatura católico-tradicionalista.

D. Juan V. de Mella y Fanjul, abogado y exdiputado á Cortes.

D. José de España y de Orteu, hacendado.

D. Bartolomé Feliu y Perez, ex-presidente de la Asociación de Católicos de esta ciudad y Catedrático de la Universidad Central.

D. Manuel M.ª Sivatte y Llopart, abogado y hacendado.

D. Mariano Fortuny y Portell, abogado y propietario.

La «Liga Regionalista» de esta ciudad patrocina para las citadas elecciones, los siguientes candidatos:

Balaguer: D. José Valls y Vicens.

Gerona: D. Juan Casas y Arxer.

Granollers: D. Trinidad Monegal y Nogués.

D. S. de la Trinidad Rius y Torres.

Manresa: D. Leoncio Soler y March.

Olot: D. Francisco Albó y Martí.

Santa Coloma de Farnés: D. Joaquín Casas-Carbó.

Vilademuls: D. Federico Rahola.

Villanueva y Geltrú: D. Narciso Pla y Deniel.

Vich: D. Raimundo de Abadal.

quienes devolverán autorizado un ejemplar, si es posible en el acto, siempre dentro del día de la presentación, y dos horas antes de la señalada para el embarco, á los consignatarios de los buques para su entrega á los capitanes. Estos, así como sus subordinados, están obligados á prestar todo el auxilio necesario á las autoridades gubernativas para las funciones de inspección y vigilancia, con arreglo á las instrucciones de marina y los armadores y consignatarios.

3.º El impuesto que la vigente ley del Timbre establece para los permisos de embarco será de cuenta y cargo de las casas consignatarias que presenten las listas de pasajeros, no las autorizarán el gobernador ó el alcalde si en ellas no se consigna expresamente que dichas casas responden del impuesto, en la forma que se determine por el ministerio de Hacienda.

4.º La revista de inspección del pasaje se realizará en el acto del embarco por un oficial de la guardia civil, que tendrá el ejemplar ó los ejemplares de las listas que queden en poder de los gobernadores ó de los alcaldes, con asistencia de los dependientes de la autoridad que se conceptúen necesarios, limitando la identificación de las personas y la exigencia de que exhiban documentos:

A los pasajeros á quienes las autoridades tengan reclamación de los tribunales, aviso oficial ó petición de parte interesada para impedirles la salida del reino, por carecer de autorización de sus padres, tutores ó maridos.

A las mujeres menores de edad, cuando por no ir acompañadas de sus parientes ó personas respetables, se sospeche fundadamente que pueden ser objeto de tráfico que el Código penal castiga.

Y á los varones comprendidos en las edades de quince á cuarenta años, los cuales exhibirán los documentos que previenen las reales órdenes dictadas por los ministerios de la Guerra y de Marina con fecha 7 de Octubre de 1902 ó exijan las disposiciones que dichos centros expidan en el sucesivo.

5.º El acto del embarque de los varones comprendidos en las edades que señala el párrafo anterior y de los menores de uno ú otro sexo empezará á efectuarse, por lo menos con tres horas de anterioridad á la fijada para zarpar, el buque, ó con más tiempo si el número de los pasajeros de esa clase lo requiese para dar lugar á la presentación y examen de sus documentos, pudiendo permitirseles el acceso al barco hasta una hora antes de la salida.

La cojida del «Conejito»

Rabioso, número 91, cárdano, meano y usa además melenas.

Se arranca de primeras á Molina, luego entran los capotes en danza, y termina *Colita* pinchando en la barriga.

Conejito se abre de capa y le ofrece cuatro verónicas parando divinamente, escuchando aplausos.

Una vara trasera de *Colita*. Entra luego con una buena *Pepe* el largo, quitando *Machacito*.

Un puyazo de Molina y aplausos á Diego por el quite.

El torillo entra pegando y recibe otra vara de *Pepe* y la última de Molina, saliendo enganchado. Al quite *Machaco* y *Conejo* muy oportunamente. (Muchos aplausos).

Hubo dos tumbos y ninguna defunción.

Zurdo clava al cuarteo un par pasado, *Gonzalito*, de segundas, un par superior, y termina el primero con otro bueno al relance.

El brindis de *Conejo* es elocuente y manda retirar á la gente. Empieza cambiando algo sucio, y al tercer pase que fué de pecho, enganchó el toro á *Conejito*, de puro confiado, por el muslo derecho saltándole gran reguero de sangre. *Conejo* se levantó y tuvo que pasar á la enfermería.

Luego veremos lo que tiene el desgraciado *Conejito*.

Machaco coge los trastos y hace una faena laboriosa, pues el bicho acaba desafiando.

Rafael metiéndose bien dió un pinchazo en lo alto y á renglón seguido una estocada honda algo desviada, llegando con la mano al pelo.

Un descabello á pulso y hubo aplausos grandes.

El parte facultativo estampado en la tablilla de la enfermería dice lo que sigue:

«El espada *Conejito* ha sufrido una cornada que entrando por el tercio medio del muslo derecho, remonta hasta el anillo crural. Ruptura de la vena femoral por encima de la comu-

nicación con la safena interna. Se ha practicado la ligadura é inyectado suero.

Estado gravísimo.—*Raventós.*»

El salvador de la Albania

El corresponsal del *Pall Mall Gazette*, de Londres, en París, ha tenido una larga conferencia con el príncipe Juan d'Aladro Kastriotis ó sea el pretendiente al trono de Albania, que vive ahora en París aguardando el momento oportuno para ponerse al frente del pueblo albanés y arrojar con él para siempre de la Albania á los turcos.

Describe el *reporter* inglés al príncipe como un hombre buen mozo, guapo y muy bien conservado de unos 58 años.

Nació el príncipe en España, en donde se educó en parte para continuar después sus estudios en Bélgica y en Londres y pretende descender por parte de su tatarabuelo, del famoso héroe albanés Skanderberg que, como dice la historia, murió en Alesso peleando con los turcos.

Hasta que su amigo y protector el rey Alfonso XII murió, fué el príncipe su personaje saliente en el servicio diplomático español, del que se halla ahora prácticamente retirado ó está, como se dice también, «con licencia».

Durante una misión diplomática á Bucharest, aprendió el príncipe la lengua albanesa que habla con facilidad y corrección. También hizo en aquella capital conocimiento con los jefes de las principales familias albanesas.

Hace algunos años que buen número de patriotas albaneses fueron á París para visitar al príncipe Kastriotis y suplicarle que reclamara su posición de jefe de los albaneses y príncipe de la Albania ya que á ello le daba derecho su descendencia directa del gran Skanderberg.

Así lo ha hecho ahora el príncipe, pero declarando que cuando llegue el momento propicio que él cree no puede estar lejano, está dispuesto á ponerse al frente de su nación para lograr y proclamar su independencia.

Durante la conferencia dijo también el príncipe que el momento de dar Albania el gran golpe por lograr su libertad é independencia será aquel en que se insurreccione por completo la Macedonia, siguiéndole en el movimiento Bulgaria, cosa que no podrá menos que suceder en breve.

En cuanto suceda aquello empuñará Albania también las armas contra los turcos y será libre.

«No hay más que cruzar el mapa, dijo el príncipe, y se verá que la cosa no es difícil como lo saben ya los mismos turcos, cuyo ejército debe todas sus victorias y proezas á los albaneses. También saben los turcos que cuando llegue el momento se pondrán todos los albaneses, tanto los del Norte como los del Sur, bajo mi bandera contra los turcos.

«Hasta la guardia particular del Sultán, continuó el príncipe, que como nadie ignora, está compuesta toda de albaneses, se dirigirá á la frontera para defender su patria después de haber dado muerte al Sultán Abdul-Hamid, y esto lo sabe ya también el Sultán.

«Sobre mi cabeza se ha puesto un premio de 100.000 libras esterlinas, lo cual me hace mucha gracia y no me da temor alguno, éi se taatase de un premio de 20 libras, ó sea un centenar de pesos por mi asesinato, no me cabría la carne en el cuerpo, pero cien mil libras significan un premio demasiado grande para que se pague.

«Los turcos son muy aficionados á esta clase de amenazas que nada significan, pues casi nunca las cumplen.

«El mundo podrá ver todavía una Albania libre y civilizada y esta será la obra de mi vida.

«Todo está preparado. Tengo proyectos de caminos de hierro, de servicios postales y telegráficos, hasta tengo el de construcción de un propio palacio que se levantará en la orilla del Lago Ohrit, en el mismo centro del país en donde estableceré la capital de mi principado.

«La Albania es uno de los países más hermosos del mundo, es la Suiza de los Balcanes, quizá más bien dotada por la naturaleza que aquella república.

«El pueblo albanés, aunque algo rudo, es compasivo y hospitalario, por la Albania puede viajar un extranjero meses y meses sin tener que gastar ni un céntimo en comida y albergue y sin temer que le roben, pues los únicos ladrones que hay allí son los empleados turcos.

«Yo procuraré instruir á mi pueblo fundando escuelas, de las que ahora carece casi en absoluto, pues los turcos han asesinado á los maestros, quemando los libros y alfabetos y destruyendo todo elemento de instrucción.

«Dios está con nosotros y el triunfo será nuestro.»

Y aquí el príncipe dió por terminada la entrevista.

Sin despreciar el noble entusiasmo del príncipe nuestro compatriota y sin querer juzgarle, solo le aconsejamos que antes de emprender su campaña procure lograr la benevolencia de las grandes potencias europeas, especialmente Rusia y Austria.

Nuestros corresponsales

Felanitx 13.

Un chubasco caído en este término municipal el 10 de los corrientes acompañado de granizo y un fuerte vendabal, puso en gran descontento á nuestros agricultores por los perjuicios causados en los almendros y viñedos.

Anteayer se inauguró en nuestro primer coliseo, el Cinematógrafo Farussini que tanto éxito ha alcanzado en Palma. La concurrencia que asistió fué numerosa, no dudando que ante la variedad y perfección de las exhibiciones, toda la población desfilará por el teatro.

Valldemosa 13.

Gratisimo me es el empezar nuestra correspondencia con la narración de un acto digno de elogio.

Es el caso que en una noche de la pasada semana, salía de servicio el cabo de carabineros de esta, hoy jefe de la sección de este pueblo D. Joaquín Vega, y á poca distancia del pueblo, pero en despoblado y enteramente solo, vió en el suelo un objeto; se acercó á él lo abrió y fué una cartera de bolsillo que además de contener documentos importantes contenía dos mil pesetas en papel moneda. Una vez cerciorado nuestro dignísimo y honrado cabo del dueño de ella, la entregó intacta, negándose á recibir gratificación alguna.

Desconocemos por completo las leyes que rigen en el Instituto de Carabineros, pero juzgado el asunto bajo el punto moral nos atrevemos á suplicar á los dignos jefes de tan benemérito subordinado, instruyan exp-diente para hacer constar en su hoja de servicios tan noble proceder.

Por nuestra parte no podemos menos de elogiar y estimar en lo que vale el acto del Sr. Vega.

Estamos debidamente autorizados para desmentir la utopía que ha corrido, sobre la venta de los bienes del archiduque Luis Salvador, si viene el caso demostraremos que la propalación de tal venta no ha sido más que un *canard*.

Inca 14.

En el teatro del Centro se verificó anoche una gran velada musical en la que tomaron parte el Orfeón Inquense y la banda de guitarras y bandurrias palmesana *La Filarmónica* que tan acertadamente dirige D. José Picó.

La concurrencia fué numerosa mereciendo varios números el honor de repetición.

La Puebla, 14.

En la pasada noche y en el café denominado Can Tomás se celebró un mitin republicano de propaganda electoral en el cual hicieron uso de la palabra D. Francisco Villalonga, D. Luis Martí y D. Isidro Arabi. El tema desarrollado fué la necesidad del cambio de régimen ya que la república es el único que puede proporcionar el bienestar á los españoles.

Se recomendó á los concurrentes que en las próximas elecciones luchen con decisión á favor del candidato republicano Sr. Maneu. La reunión ha terminado con un ¡viva la república!

Fornalutx 13.

La terrible y molesta enfermedad denominada dengue, influencia ó trancazo ha sentado sus reales ahora en este pueblo y contadas son las familias que no tenga ó hayan tenido alguno que otro individuo atacado; aunque afortunadamente, no reviste caracteres de gravedad.

—La próxima cosecha de aceite en esta región promete, si no se malogra la *pareya* que ha salido, ser bastante regular, por lo que los propietarios olivaresos están sumamente animados y satisfechos.

—El joven Pbro. D. Juan Crespi á quien hemos tenido el gusto de escuchar durante los sermones de la pasada Cuaresma se ha despedido hoy al celebrar la misa mayor de este pueblo. Deseamos no sea la última vez que venga á dirigirnos su elocuente palabra.

Se necesitan repartidores

Brossa 1 Pral.

Gafas y lentes. Única casa en Palma: *El Lente de Oro*—Brossa 25.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde»

AGENCIA ALMODÓBAR

La Junta del Censo.—Acuerdos.

Madrid 14-19'30

A petición del partido republicano, la Junta general del Censo ha negado el derecho de votar á todos los individuos pertenecientes á institutos armados.

El señor Laserna pidió que se reconociera aptitud á los concejales suspensos para presidir mesas en las próximas elecciones de diputados.

Declaraciones de Almodóbar

Madrid 14-20'20

El ex ministro de Estado duque de Almodóbar, ha hecho las declaraciones siguientes:

Considera puramente fantástico el viaje del Rey de España á Inglaterra, suponiendo que las ambiciones de esta tan solo estriban en poder asegurar el camino de sus buques á la India.

Cree que existe un tratado anglo-portugués mediante el cual Inglaterra dá á los lusitanos las mismas facilidades que las concedidas á Alemania.

La diplomacia unánime, añade, reconoce la necesidad de la intervención de España en la resolución del problema de Marruecos.

Opina que ya que España está imposibilitada para contraer alianzas, debe buscar inteligencias con naciones poderosas.

Entiende que deben reorganizarse las plazas de Ceuta y Melilla, convirtiéndolas exclusivamente en colonias agrícolas y comerciales; dice que no nos amenaza ningún peligro respecto de la bahía de Algeciras, y asegura que tenemos buenas relaciones con importantes estadistas ingleses.

Salmerón en Barcelona.—Recibimiento

Madrid 14-22

Ha llegado á Barcelona el eminente republicano D. Nicolás Salmerón recibiendo en el apeadero de la calle de Aragón toda la plana mayor de su partido.

En el andén de la estación un numeroso gentío impedía por completo el tránsito.

La llegada del Sr. Salmerón fué acogida con un aplauso cerrado, desplegando á su presencia la bandera del Círculo de la Fraternidad y dándose vivas á la República.

El Sr. Salmerón se hospeda en el Hotel Colón.

Se emonía solemne.—Acuerdos de la benemérita.

Madrid 14-22

Se anuncia que con gran solemnidad se celebrará un acto de gran resonancia en España para demostrar la adhesión y simpatía que siente el país por el trono, con objeto de contrarrestar el mal efecto que ha producido el avance del partido republicano.

Asegúrase que los jefes y oficiales de la benemérita se han reunido varias veces incluso hoy, nombrando una comisión que cuide de defender los intereses del instituto.

Desean la depuración de los sucesos ocurridos en Salamanca, para exigir responsabilidades.

Tomaron según se dice varios acuerdos importantes acerca de los cuales se guarda absoluta reserva.

El general Pando ha conferenciado extensamente con el ministro de la gobernación señor Maura.

Estado de Fuentes y Conejito.

Madrid 14-22'50.

Al diestro Fuentes le ha sido levantado el apósito lo mismo que á Conejito.

Este continúa con una temperatura normal, habiéndose restablecido la circulación arterial.

Confíase en su curación sin necesidad de amputarle la pierna.

Previsión.—Pidal no acepta.—Repatriación.

Madrid 14-23

El Jefe de Melilla ha indicado la conveniencia de repatriar á los moros refugiados allí, con objeto de evitar algún incidente que podría ocurrir con los rebeldes que visitan diariamente la Plaza.

Dícese que el Sr. Pidal rechaza la presidencia del Congreso.

Se cree que los restos hallados en el crucero *Reina Cristina* serán trasladados á España.

De Marruecos.

Madrid 15-1'30

Telegrafían de Tanger que las cartas recibidas del Alcazar dicen que los insurrectos entraron en la ciudad saqueando un molino que era propiedad de un español. Reina gran pánico.

Las noticias recibidas de Fez comunican que el Roghi envió un sugeto al santuario de Lijara, y ha resultado ser Ab-del-aris que estuvo preso por cristiano.

Encuétrase ahora libre y pide que se proclame á su hermano Mohamet.

Contra los monárquicos

Madrid 15-2

Se ha celebrado el anunciado meeting republicano habiéndose pronunciado violentos discursos predominando el criterio de tomar enérgicas medidas contra los partidos monárquicos.

A la salida reinó la mayor tranquilidad.

Miting de protesta.—Fábrica cerrada.

Madrid 15-0'30

Los obreros de Madrid han acordado celebrar un miting de protesta por la detención del conserje del centro obrero adhiriéndose á ellos 76 sociedades obreras.

En Pamplona se ha cerrado una fábrica de calzado por no acceder el dueño de ella á las pretensiones de los obreros. Estos apedrearón á una compañera que fué á trabajar á dicha fábrica.

Recibimiento á Salmerón

Barcelona 14-23

Esta tarde en el tren correo de las cinco y cuarto ha llegado á esta capital el señor Salmerón.

Acudieron á recibirle más de veinte mil republicanos.

Al llegar la manifestación frente al Hotel Colón en donde se aloja, tuvo que salir al balcón dirigiendo la palabra á los manifestantes.

Roca

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid—14

4 p ^o interior	75'80
Amortizable al 5 p ^o	98'45
Id. Carpetas	78'70
Banco de España	432'00
Arrendataria de Tabacos	427'50
Franco	35'70
Libras	24'11

Bolsa

Barcelona—14

4 p ^o interior	75'80
5 p ^o amortizable	95'70
Nortes	6'15
Alicantes	93'65
Franco	24'15
Libras	24'11

Bolsín

Exterior	75'90
Nortes	62'00
Alicantes	9'65

Banco de España

PALMA DE MALLORCA

Carge de las Carpetas provisionales de Deuda Amortizable al 5 por 100, por los títulos definitivos.

Después de proceder esta Sucursal en breve plazo á presentar en la Delegación de Hacienda de esta provincia, las Carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 para el cenge por los títulos definitivos, se pone en conocimiento de las personas que tengan dichos valores en las Cajas de esta Dependencia, ya en depósito ó en garantía de operaciones, que si desean que el Banco no practique el expresado cange, deberán manifestarlo así por escrito antes del día 15 del actual.

Después de este plazo no podrán devolverse los depósitos ó garantías de la indicada clase de valores, hasta que se haya efectuado el canje, pues que las carpetas han de quedar entregadas en las oficinas de esta Delegación de Hacienda para tal fin.

La Sucursal no admitirá nuevos depósitos en esta clase de papel á partir del lunes 13 del corriente.

Palma 7 de Abril de 1903.—El Secretario, Jaime Triay.

Segunda Edición

Política

DE ELECCIONES

Manacor 14 Abril

El partido liberal celebró ayer en el Teatro Fementas un meeting de propaganda electoral, en el que discursaron los prohombres de aquel partido, señores Lliteras de Manacor, quien hizo la presentación de D. Alejandro Rosselló, haciéndolo luego por el siguiente orden los señores Amer, Sans, Socias, Domenge y Rosselló de Palma, quienes ante la numerosa concurrencia que llenaba el salón, expusieron la necesidad de que todos los afiliados a dicho partido, fueran a las próximas elecciones con la decisión que se necesita cuando hay lucha, insistiendo muy especialmente en el concepto de que el señor Rosselló es el único candidato del partido liberal sancionado por el general Weyler.

Los oradores fueron muy aplaudidos regresando a Palma en el tren de la tarde.

Otro meeting de los socialistas se verificó en el Centro Socialista de esta población, en el que se tomó el acuerdo, de presentar como candidato en las próximas elecciones, al compañero Quejido.

Para trabajos electorales, visitó también esta población el candidato don Guillermo Moragues, quien trató con diferentes amigos de la próxima lucha, manifestando el agradecimiento que sentiría por aquellos que le honren con su sufragio.

Espéctaculos

Teatro Principal

Ciertamente. *I. Disonesti*, de Rovetta, es un hermoso drama. Pertenece a esa nueva escuela realista pasional que anima la actual generación dramática italiana; comunica al espectador ese escalofrío de vida que tan admirablemente se presta a la interpretación de los actores meridionales. Es un arte paralelo al de sus propios intérpretes, los Zaccani y las Vitaliani, concentración de dolor, que hace sentir, por momentos, el espasmo trágico, sin falsear la viva naturalidad del medio ambiente; un arte, en fin, que sabe elevarse del tono usual de las obras lacrimosas y presentar con sencillez verdaderos conflictos de alma a través de la nitidez y diaphanidad de las escenas.

La interpretación fué espléndida. Mascalchi y la Farina, sublimes de expresión concentrada y torturadora. El final del acto segundo fué una maravilla de terrible elocuencia. El final de la obra un cuadro de atroz desolación. El marido ante quien se desvanece todo en un instante: el amor, la fidelidad de la mujer, la honra, la fortuna, tuvo en el Sr. Mascalchi una encarnación plena y viviente. La señorita Farina, sobriamente sugestiva, llena de contenida y ahogada desesperación.

El Sr. Beltramo, como siempre. Su tipo de suegro calaverón, inconsciente, cínico, de una impudencia ideal, no podía ser mejor interpretado. Su salida de escena en el segundo acto fué un prodigio de verdad y de vida.

En suma, otra velada deliciosa. No hay duda: la compañía del Principal es excelente, y sería hora de que nuestro público lo comprendiese, para honra y provecho de todos nosotros.

Esta noche se representará la pieza en un acto *Rinnego mia moglie*, y se estrenará la comedia cómica de Bisson (traducción del francés) *Il Controllore dei Vagoni-letto*.

A petición de muchos de los abonados, la empresa ha acordado que las funciones empiecen a las ocho y media, en vez de las ocho.

Igualmente ha decidido que para que el público pueda apreciar mejor las obras que se representan, se vendan los argumentos a la misma puerta del Teatro.

Para el próximo sábado se anuncia el estreno del grandioso drama *Romanticismo*, acerca del cual hemos leído en la prensa italiana verdaderos elogios, sobre todo para el notable primer actor señor Mascalchi.

Locales

El Sr. Juez remite para ser insertado en el *Boletín Oficial* un edicto sacando a pública subasta varios géneros embargados a D. Manuel Peña y Gelabert con la ejecutoria sobre pago de costas.

La guardia civil de Manacor ha detenido y puesto a la disposición del Juez municipal, a dos individuos sobre quienes recaen sospechas de la sustracción de varios géneros de ferretería, verificada en una droguería de aquella localidad.

Se calcula en 500 pesetas el valor de los géneros sustraídos.

Por el inspector de orden público ha sido puesto a disposición del Juez, un sujeto a quien se supone autor de la sustracción de una manta de lana y dos volantes llevada a cabo en una embarcación, amarrada en el muelle.

La alcaldía de Palma ha remitido a este gobierno, para su publicación en el *Boletín Oficial* un estado detallado de los gastos e ingresos verificados durante el pasado mes de Marzo.

Durante el mes de Marzo se registraron en Deyá, un nacimiento y ninguna defunción.

Por el Juzgado de instrucción del regimiento de infantería regional de Baleares número 1, se ha mandado para su inserción en el *Boletín Oficial* de la provincia una requisitoria llamando al soldado Jaime Canals Colóm, a quien se instruye expediente por falta de concentración.

Han sido declarados prófugos los mozos del actual reemplazo Juan Garau Palou, Bartolomé Fiol Vives y Francisco Valcaneras Canaves del Ayuntamiento de Selva y Mateo Fiol Muntaner del de Muro.

Con sentimiento nos enteramos de la muerte del Excmo. señor don Antonio Alemañy condecorado con la cruz de tercera clase del Mérito Naval.

Descanse en paz el ilustre ex-presidente de la Sociedad Española de Beneficencia de Lima.

D. Juan Busquets ha sido nombrado catedrático de Arimética mercantil del instituto de Palma. Para la de Latín y Geografía é Historia del instituto de Mahón lo han sido los señores Diaz y Bañares. Estas plazas han sido ganadas por oposición que se han verificado recientemente.

D. Luis Estelrich catedrático de Literatura en Soria ha sido trasladado a Cádiz.

En el sorteo verificado en Madrid el día 11 del actual han sido premiados con 2.000 pesetas los números siguientes despachados en esta capital:

228.—648.—2.730.—1.451.—1.452.—8.141.—8.142.—8.724.—8.727.—1.840.—9.484.—1.582.—1.583.—2.857.—7.785.—4.870.—6.664.—10.236.—11.440 y 12.758. Felicitamos a los agraciados.

Hemos recibido el *Correo de Ibiza* estableciendo gustosos el cambio.

En los días 12 y 13 de actual fueron registrados en el juzgado municipal del distrito de La Lonja cuatro nacimientos.

También durante la primera quincena del corriente se registraron 45 defunciones.

Ayer quedó abierta, en la calle de Pelaires número 30, la cobranza de cédulas personales.

El niño Benjamin Samper Royo, que como saben nuestros lectores el domingo pasado se cayó de la muralla a la calle de Las Rafas, sigue en el Hospital Provincial siendo su estado muy satisfactorio.

Nuestro amigo don José Cabrinetti, maquinista del vapor *Iberia*, se halla entre nosotros; llegó ayer en el vapor *Bastiais*.

Ante la Comisión mixta de Reclutamiento continuó ayer el juicio de exenciones del servicio militar de los mozos del último reemplazo y los reclutas de 1901 y 1902.

Ayer se presentaron los de Establecimientos, Lloseta y Santany. Hoy deben presentarse los de Sineu y Selva.

En el vapor correo *Bellver* que salió para Barcelona a las seis de la tarde de ayer, embarcaron 26 turistas alemanes é ingleses y muchos estudiantes que van a reanudar sus estudios. Con este motivo se vió muy animado el muelle.

El *Bellver* llevaba ocupados todos los camarotes.

Entre el pasaje llegado en el *Cataluña* hemos visto a nuestro particular

amigo el licenciado en filosofía y letras D. Rafael Ballester y su señora, a la señorita D.ª Elisa Alemañy, al ingeniero Sr. Bofill y Señora, a D. Juan Sellent, D. Juan Muntaner, D. Sebastián Font y algunos turistas extranjeros.

Un operario esta mañana se ocupaba en poner arena sobre los rails del tranvía en la calle del Conquistador para evitar que aquel patinara a causa de la ligera lluvia que ha caído.

Ayer tarde en el Molinar, una niña de corta edad que estaba jugando a la orilla del mar tuvo la desgracia de caerse al agua. Fué sacada inmediatamente, no habiendo que lamentar más que el susto de la familia y el remojón de la chiquilla.

Banquete

La Junta Directiva de la Compañía Ferro-carriles de Mallorca, obsequió ayer con un banquete a su digno Director Gerente D. Guillermo Moragues, con motivo del vigésimo quinto aniversario de su elección para dicho cargo.

Estuvo servido por el Grand Hotel.

En el Hospital Provincial de esta ciudad, hubo ayer el siguiente movimiento:

Existencia anterior.	311
Entrados.	2
Salidos.	0
Fallecidos.	1
Quedan existentes.	312

Del Municipio

Los asuntos que figuran en el orden del día de la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.—Cuentas por servicios municipales.—Asuntos que quedarán sobre la mesa.—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Marzo último.—Oficio de la Administración de consumos accediendo a la súplica que le hizo el Ayuntamiento pidiéndole que prorrogue hasta el día 16 del actual la exposición al público del reparto de consumos en el Fielato de la Puerta Pintada.—Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la concesión de varios permisos para obras particulares.—Otro dictamen desestimando una instancia pidiendo autorización para realizar ciertas obras en una casa lindante con la carretera de Palma al puerto de Alcudia.—Varias cuentas de la comisión de Murallas.

En la secretaria del Ayuntamiento se ha recibido esta mañana un oficio de D. Juan Mayol Malondra en el que hace constar la forma en que ha desempeñado en distintas ocasiones el cargo de inspector municipal de viveres.

Ha sido remitido al Gobernador civil de la provincia el recurso interpuesto por los presidentes de los Sindicatos de la *Fuente de la Villa* y de la *Acequia d' en Baster* contra el acuerdo del Ayuntamiento relativo a la expropiación de aquellas aguas con destino al abastopúblico.

El informe del Alcalde que acompaña al recurso es desfavorable a éste. Por falta de número no se ha reunido esta mañana la Comisión de Fomento, lo que, como ya dijimos, estaba convocada para tratar de la proposición que presentó el Sr. Martí pidiendo que durante el tiempo que el Ayuntamiento esté reunido ondee la bandera mallorquina en el asta del balcón de la fachada principal de la Casa de la Villa.

D. Francisco Poquet Sorá debe presentarse en el Negociado de Cementerios para enterarle de un asunto que le interesa.

Tráfico marítimo

Entradas

Día 14 vapor *Menorquín* procedente de Mahón.
El *Isleño* de Alicante é Ibiza.
El vapor francés *Bastiais* de Marsella.

Esta mañana a las siete y media ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo *Cataluña* conduciendo la balija y numeroso pasaje.

Salidas

Día 14 el vapor correo *Bellver* para Barcelona y el *Menorquín* para Mahón. El laud *San Antonio* para Málaga con lastre y el *Virgen de Gracia* para Cala Honda también con lastre.

El vapor francés *Bastiais* para Argel. Esta mañana ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo *Balear* con carga y pasajeros.

Ultimos Telegramas

Triunfo de los republicanos

Madrid 15 (9 30)

Los republicanos se muestran muy satisfechos por el triunfo que han obtenido en Madrid donde tienen nutrida representación todas las clases.

Los conservadores emplearán toda clase de medios, incluso la violencia con objeto de impedir ilegalidades electorales.

Un artículo de 'El Liberal'

Madrid 15-9-30

El artículo de fondo de *El Liberal* de esta mañana trata del hecho de haber sido puesto a flote en la bahía de Manila el *Reina Cristina*.

Dice que los ocho cadáveres de marineros españoles que han aparecido dentro de los restos del buque, vienen a pedir justicia y a exigir el pago de una deuda que ha quedado sin saldar.

Afirma que según se dijo el buque se había incendiado, resultando ahora que se hundió agujereado por los obuses de los yankees.

De Marruecos

Madrid 15 (9-30)

Telegrafían de Ceuta que se ha embarcado para España el comandante general de aquella plaza, el cual irá a Madrid, con el objeto según se cree de recibir instrucciones directas del gobierno respecto a posibles eventualidades.

Las cábilas de Binidez y Wadrás han recibido cartas del Roghi anunciándoles que pronto llegará a las cercanías de la plaza.

El estado de Fuentes

Madrid 15-9-30

Han desaparecido ya completamente los pesimismo respecto del estado de Antonio Fuentes.

Los médicos que le asisten le han reconocido la herida afirmando que presenta ya aspecto de franca curación.

No tiene hemorragia ninguna ni supuraciones.

La temperatura del herido continúa siendo normal.

Le asisten su madre y sus hermanas.

Pidal y Romero.—La presidencia del Congreso

Madrid 15-9-30

En los círculos políticos han corrido rumores de que el señor Pidal se niega a aceptar la presidencia del Congreso que reiteradamente le ha ofrecido el señor Silvela.

Con relación a la conferencia que celebraron los señores Romero Robledo y Silvela, se dice que el presidente del Consejo gestiona que el señor Romero acepte la presidencia de la cámara popular, lo cual hace suponer que decididamente no la aceptará el señor Pidal.

Los romeristas dicen que su jefe se halla poco entusiasmado por el porvenir de la actual situación política.

Incidente en Tánger

Madrid 15-9-30

Cemunican de Tánger que el suceso ocurrido en el Alcazar no ha tenido la importancia que al principio se le dió. El hecho, según parece, fué el siguiente:

El hijo del cónsul inglés, en Larache, acompañado de algunos amigos, pretendió visitar el barrio moro, en donde sin que se conozca positivamente el motivo, un moro le disparó un tiro de revolver, hiriéndole.

Felicitación.—Colisión en Valencia.—Cinco heridos.

Madrid 15-9-30

Telegrafían de Valencia diciendo que una comisión de estudiantes de aquella Universidad ha ido a felicitar al nuevo gobernador.

Ha ocurrido en Valencia una fuerte colisión, entre los elementos adictos a Rodrigo Soriano y los de Blasco Ibañez, siendo necesario que intervinieran los soldados machete en mano para disolverla.

Hay cinco heridos; tres de bala y dos de puñalada.

Continúan los ánimos muy escitados.

40.000 republicanos en Barcelona.

Madrid 15-9-30.

Las noticias recibidas últimamente de Barcelona dicen que se calculan en 40.000 las personas que acudieron a recibir al Sr. Salmerón.

A la estación no acudieron la benemérita ni la policía, manteniendo el orden la guardia municipal.

Se elogia la tranquilidad que reinó entre la muchedumbre.

Contra el gobierno

Madrid 15-9-30

El Imparcial de hoy, contestando los sueltos oficiosos publicados en la prensa ministerial, insiste en que el gobierno ha fracasado completamente, no habiendo cumplido ninguno de los compromisos que contrajo con el país, y señala la mayoría de la prensa española que aprecia de igual manera la gestión del gobierno.

Entiende además, que es obligación esencialísima de los periódicos, hablar claro y alto en los juicios que exponga sobre nuestros gobernantes.

Continúa el incendio — El islote.

Madrid 15-9-30

Telegrafían de Cádiz diciendo que continúa el incendio de los almacenes de petróleo de la Trasatlántica.

Todo el islote en que aquellos están emplazados está convertido en una inmensa hoguera. Durante la noche producía un efecto fantástico, semejándose a un volcán en plena erupción.

De las diligencias judiciales que se han practicado, resulta que la responsabilidad recae sobre el guarda almacén por su imprudencia y descuido, habiéndosele procesado.

Un cura propagandista.

Madrid 15-9-30

Un telegrama de Bilbao comunica que el alcalde del pueblo de Masquino ha pasado un oficio al gobernador de la provincia manifestándole que el coadjutor de aquella parroquia durante el sermón de la Soledad, pronunciado el viernes santo, convirtió el púlpito en tribuna de propaganda electoral.

Habló de tal manera en favor de determinados candidatos y atacó tan duramente a otros que el ayuntamiento que asistía en corporación a la fiesta religiosa se vió obligado a retirarse del templo, haciendo lo propio muchos de los fieles.

El gobernador ha comunicado el suceso al obispo de la diócesis.

De Marruecos — Vigilando la plaza — Conflicto evitado.

Madrid 15-9-30

Telegrafían de Melilla que hoy regresarán los jefes de las cábilas que fueron a visitar al pretendiente.

Las fuerzas de infantería de guarnición en Melilla vigilan continuamente la plaza y las torres en que están alojados los sitiados de Frajana.

Varios riffeños que visitaban el hospital en el que están los askaris recientemente heridos, éstos les insultaron. En su vista y para evitar un conflicto se les hizo salir inmediatamente.

El campo fronterizo de Melilla está desierto.

Ultimas noticias de Tanger

Madrid 15-9-30

Telegrafían de Tanger que el vapor Etturqui ha marchado a Melilla con objeto de recoger a Amrani.

Cartas recibidas de Fez, aseguran que el Roghi se encuentra en Izul dispuesto a tomar la ofensiva.

Se asegura que España se ha negado a que desembarcaran en Melilla las fuerzas leales que el Sultán intentaba enviar, para que atacasen a los rebeldes del Riff.

Gasset en Sanlúcar y Sevilla

Madrid 15-9-30

En Sanlúcar de Barrameda se ha celebrado un banquete en honor del señor Gasset habiéndose visto concurridísimo. Pronunciaron elocuentes discursos los señores Gasset y Alcalde de dicha ciudad.

Los excursionistas continuaron su viaje a Sevilla habiéndoles dispensado las autoridades un entusiasta recibimiento.

GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA, SASTRERÍA Y NOVEDADES DE B. GUMBAU é HIJOS (s. en c.) Tomeu de cats ATLOTS

La norma de esta casa, es economía y prontitud en el servicio

Expléndidos surtidos de géneros para la estación de PRIMAVERA

Jaime II-87 al 93 y Escursach 16 y 18

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija:
Domiciliada en Barcelona: Dormitorio de San Francisco, 5
Agente General en Baleares: Ba. tassar Pujol, Unión 57, frente la plaza del Mercado.—PALMA

Comercio de MADERAS de JUAN ARNAU
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

METALES

Se compran á buen precio objetos y desperdicios de zinc, plomo, cobre, latón, etc.
Informes: AGENCIA DE PUBLICIDAD, Luz 24.

AGENCIA FUNERARIA DE NARCISO PUIG

Jovellanos, 16, 1.

LA MAS ECONOMICA—LA MAS ACREDITADA
LA QUE OFRECE MAS SEGURIDADES Y GARANTIAS
SERVICIO COMPLETO

Medicamentos Acreditados

Jarabe Vermífugo Diez y ocho años de exita creciente, demuestran la verdadera eficacia de este medicamento. Bastan muy cortas dosis para que los niños queden libres de toda clase de lombrices, *cuchs*, y aumenten el apetito.

Callicida Sureda. Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los *callos*, *ojos de gallo* y demás dureza que aparecen en los pies.

Pastillas Sureda. *Cloro-boro-sódicas de cocaina y menthol.*—A las primeras tomas se siente la influencia benéfica de los medicamentos que entran en su composición, y desaparecen las irritaciones de la boca y garganta, calmando la tos por intensa que sea.

Vino iodo-tánico-fosfatado. Aperitivo, tónico y reconstituyente, Irrecedáneo del *Acete de hígado de bacalao*.

De venta en la farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa 9—PALMA Y OTRAS FARMACIAS

PRIMAVERA Y VERANO

La anti ua casa Alabern

Calle de las Monjas

ofrece á su numerosa clientela un magnífico surtido de novedades.

MODELOS ÚNICOS PARA ESTA CASA

La antigüedad de la casa es la mejor garantía para los compradores.

Calle de las Monjas—PALMA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

de Buenaventura Fuster

Galera y Plaza de Coll

PALMA

Nadie compete en economía en precio y elegancia en corte.

SASTRERIA A LA MEDIDA

ALMACENES DE SAN JOSE

DE IGNACIO FIGUEROLA

Brondo esquina Borne

Mantos blonda, Velos Mantilla, Damasos seda, Armures y Merinos Camisería, Corbatería y Géneros blancos

ALMACENES DE SAN JOSE

Casa Barnils

Platería 23 y 25 y Siete Esquinas 23 y 25

Grandes talleres movidos á vapor

CAJAS PARA COCHES

Vicente Mas y C.

Fábrica, 18—Arrabal

Esta casa construye modelos especiales y ruega al público no olvide visitar sus talleres antes de comprar carruaje alguno.

Fábrica, 18—Arrabal

Relojería Española

30, Colón, 30

EL MEJOR JUGUETE RELOJ INSTRUCTIVO

TACK-TACK

Entregase desmontado á los niños y éstos lo arman fácilmente colocando las piezas según numeración.

Una vez compuesto queda un precioso reloj de pared que marcha perfectamente.

DIEZ PESETAS UNO

Relojería Suiza 2, Plaza de Cort, 2

GANGA por 3 reales

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés, colocados en un bonito estuche.

Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort 12.

Dramas, comedias, zarzuelas y sainetes

Se hallan de venta en la calle de Palacio, frente la Diputación, números 2 y 4.

Cuadernos pautados para *bandurria, guitarra y laúd* Librería de Rotger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.

Para Semana Santa

Completo Surtido de MANTONES y VELOS BLONDA y CHANTILLY.

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

Salidas de Palma

Lunes, 10 mañana, para Ibiza.
Martes, 6 tarde, para Barcelona (directo) y para Mahón (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón (via Alcedia).
Jueves, 6 tarde, para Barcelona (directo).
Viernes, 6 tarde, para Barcelona (directo).
Sábado, 5 tarde, para Ibiza y Alicante.
Domingo, 2 tarde, para Barcelona (via Alcedia).

Entradas en Palma

Lunes, 7 mañana, de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcedia).
Martes, 8 mañana, de Ibiza y Alicante, y 6 mañana de Mahón (directo).
Miércoles, 7 mañana de Barcelona (directo).
Jueves, 9 mañana, de Barcelona (via Alcedia), y 2 tarde de Ibiza.
Viernes, 10 mañana de Ibiza y Valencia, y 7 mañana de Barcelona (directo).

Cervecería Lyonesa

Cerveza superior, recomendada por el Colegio Médico de esta provincia, con ácido carbónico líquido, se vende en dicho establecimiento á los precios siguientes:

Rotellas pequeñas á 0'25 pesetas
11 grandes para la comida. 0'50 id.
Dichos precios rigen sin envase.

Servicio á domicilio

Los pedidos por sociedades y cafés se expenden por convenios particulares.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que riga desde el 20 de Octubre de 1899:

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 4 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

ALMA-AQUÉ

Bailly Bailly

ó sea Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.

Hállase de venta en la librería de Rotger, Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Un tomo en 12º de unas 800 páginas, con más de tres millones de letras, 6 mapas en dos colores, más de 1000 figuras y cubierta imitación cuero.

PRECIOS.—En rústica 1'50 pesetas, en cartonado 2 id. y 3 en percalina.

Hispania

Revista quincenal ilustrada. Suscripción: Un año 20 ptas 6 meses 10 ptas. Número suelto 1 pta.

Hojas Selectas

Revista para todos. Suscripción: 1 año 10 pesetas; número suelto 1 peseta.

El Mundo Científico

Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2'50 ptas. trimestre; número suelto 0'0 cts
Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.



CARRERA DEL MAGISTERIO Y PRIMERA ENSEÑANZA

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de

D. Jaime Terrés

Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntadoses 45, entresuelo.

Compra-venta de inmuebles y préstamos

AGENCIA M. BERNAT Y COMPAÑIA Calle de Rubí, 20

Fincas y casas de diferente importancia dando un rédito del dos y medio al seis por ciento anual, las hay á la venta.

Para comprar ó vender visítad antes esta Agencia.

Devocionarios

elegantes y caprichosos á precios excesivamente baratos.
Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Cajas de madera

Están á la venta de diferentes tamaños á precios baratísimos en la imprenta de este periódico.

POSTALES

con tipos, vistas y bellezas de Mallorca y del Continente.

Se venden á 10 céntimos de peseta en la librería de Rotger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y en la Plaza de Cort 12.

Lampistería EL AGUILA

30-BROSSA-30

El público encontrará en esta casa, el más precioso surtido de toda clase de aparatos

PARAGAS

PARA PASCUAS—Visítese esta casa antes de comprar lozas, porcelanas, baterías de cocina, etc., etc.
Buen gusto y economía. Servicio esmerado en toda clase de instalaciones